

La variación de precios de los medicamentos no se vio impactada por la nueva política cambiaria

Una medición preliminar de las variaciones de precios del mes de abril realizada sobre el total de los medicamentos comercializados en la Argentina indica que la variación promedio de los precios se ubicaría en el intervalo de 2,4% y 2,7%. Esta suba estaría por debajo de la inflación estimada para el mismo mes, que de acuerdo al promedio de distintos analistas de mercado se situaría en torno al 3%.

- Con la decisión de las autoridades económicas de modificar la política cambiaria, sustituyendo el esquema de *crawling peg* por uno de bandas cambiarias con un piso y un techo para la cotización del dólar, se abrió un marco de incertidumbre respecto de la zona en la que el dólar lograría el equilibrio.
- El nuevo esquema comenzó con un funcionamiento mejor a lo esperado y con un precio que osciló moderadamente en el centro de la banda, permitiendo anclar las expectativas de los agentes económicos.
- El nuevo valor implicó hasta el momento una **depreciación del dólar importador cercano al 5%**.
- La flexibilización del esquema cambiario combinada con un valor no esperado de la inflación en marzo, provocaron una **suba de las tasas de interés** que impactó sobre el costo de capital de las empresas.
- En el plano internacional, la industria local sufre el impacto global de los elevados niveles arancelarios y las implicancias de la política de *American First*. La consecuencia esperada es un previsible **encarecimiento de los suministros esenciales y un período de transición hasta la normalización de las entregas**.
- A pesar de estos desafíos, una medición preliminar de las variaciones de precios del mes de abril realizada sobre el total de los **medicamentos comercializados en la Argentina** indica que **la variación promedio de los precios se ubicaría en el intervalo de 2,4% y 2,7%**. Esta suba estaría **por debajo de la inflación estimada para el mismo mes, que de acuerdo al promedio** de distintos analistas de mercado se situaría en torno al 3%.

- Este valor revela que los precios de **los medicamentos fueron poco afectados por el cambio de la política cambiaria** y representan uno de los rubros con menor variación de precios de la economía.
- Los laboratorios farmacéuticos argentinos se destacan por ser **el único sector industrial del país que en 15 de los últimos 16 meses, desde enero de 2024, han sostenido sus precios por debajo de la inflación**, continuando esta tendencia en el primer cuatrimestre de 2025.
- En los últimos 16 meses **los precios de los medicamentos llevan acumulados 40 puntos porcentuales por debajo de la inflación** del mismo período.

Primer cuatrimestre de 2025

- Con la variación de precios de los medicamentos estimada para abril, la variación acumulada en los primeros cuatro meses de 2025 se ubicaría en torno a 6,5%, es decir, aproximadamente **la mitad de la inflación**, que en el mismo lapso temporal se situaría en torno a 11,8%.
- Es importante remarcar que la variación de los precios de los medicamentos también se ubicará **por debajo del incremento de las jubilaciones** en 2025, dado que las mismas avanzaron 7,9% en el primer cuatrimestre de 2025.

Evolución de los precios de los medicamentos vs Inflación

En porcentajes.

Período	Medicamentos	Inflación	Diferencia %
ene-25	1.4%	2.2%	-0.8%
feb-25	1.2%	2.4%	-1.2%
mar-25	1.3%	3.7%	-2.5%
abr-25 (e)	2.4%	3.0%	-0.6%
I Cuatrimestre 2025	6.5%	11.8%	-5.3%
Enero 2024 - abril 2025	103.3%	143.5%	-40.2%

(e): estimado.

Fuente: elaboración propia en base a datos de INDEC.

BUENOS AIRES, 9 de mayo de 2025